
 

 

■６月に寄せられたご意見・ご要望の件数 

動物や展示に関すること 220件 

イベントに関すること １件 

案内に関すること 196件 

施設に関すること 31件 

レストランや売店に関すること 18件 

その他 0件 

合 計 286件 

※園内のご意見箱、メール、ファックス、手紙、電話等で寄せられたもの

の集計です。区分毎の件数については重複を含みます。 

 

■主なご意見・ご要望の事例 

ご意見・ご要望 回答・対応等 

パンダの観覧方法を整理券に戻してほし

い（子どもやお年寄りが長時間並ぶのは大

変、熱中症・体調不良が心配） 

ジャイアントパンダの観覧方法について、御意見を

お寄せいただき誠にありがとうございます。 

パンダの観覧方法については、整理券方式の場合、朝

早い時間に整理券の配布が終了してしまい、早い時間

にお越しいただけない方の観覧が難しい状況でした。

その為、より多くの皆様に気軽に御観覧いただけるよ

うにするため、平成３０年６月５日より先着順での観

覧方式へと変更させていただきました。 

大変申し訳ございませんが、御理解賜りますよう、お

願いいたします。 

なお、日除けの設置など、暑さ対策を実施して参りま

す。 

6/12にパンダ観覧列に並んだ。待ち時間

120 分以上との表示だったが、実際に見ら

れたのは 240 分後だった。待ち時間の見積

がいい加減過ぎる。 

当日はシャンシャンの誕生日であり、非常に多くの

お客様にお越しいただき、また、急激な天候変化やパン

ダの入舎に時間がかかってしまったことなどにより、

予想をはるかに超える待ち時間となってしまいまし

た。お客様には多大なるご迷惑をおかけし、心よりお詫

び申し上げます。 

今後はこのようなことのないよう、お客様への接遇

や警備誘導体制の強化を図って参ります。 

 

 

 

 

 

【恩賜上野動物園】お客様からのご意見・ご要望（2018年 6月分） 



 

 

■６月に寄せられたご意見・ご要望の件数 

動物や展示に関すること 12件 

イベントに関すること 0件 

案内に関すること 2件 

施設に関すること 2件 

レストランや売店に関すること 1件 

シャトルバスに関すること 1件 

その他 6件 

合 計 23件 

※園内のご意見箱、メール、ファックス、手紙、電話等で寄せられたもの

の集計です。区分毎の件数については重複を含みます。 

 

■主なご意見・ご要望の事例 

ご意見・ご要望 回答・対応等 

７月から園内全面禁煙になると知った。マ

ナーを守って喫煙している人もいるので、吸

わない人の配慮はもちろん、吸う人にも配慮

してほしい。 

このたびは、貴重なご意見をいただき誠にありがと

うございます。 

都立動物園・水族園は社会教育施設であり、子供をは

じめとする多くの来園者に親しまれておりますので、

受動喫煙防止対策をより一層徹底するため、園内を全

面禁煙にすることといたしました。 

喫煙者の方にはご不便をおかけいたしますが、何卒

ご理解くださいますよう、お願い申し上げます。 

園内各所でオオスズメバチに遭遇したの

で、見張りの徹底と巣の駆除、注意喚起を徹

底してほしい。張り紙では子供が危険を認識

できず不十分なので、警備員を配置するなど

してほしい。 

ハチ対策として、園内各所にハチトラップを多数設

置し、危険と思われる巣の撤去を適宜行っていますが、

多摩動物公園は多摩丘陵の自然公園であり、ハチも自

然の一部と捉え、過剰な駆除は行っておりません。園路

に近い巣に関しましては、今後も適宜撤去して参りま

すので、ご理解くださいますよう、お願いいたします。 

シャトルバスをオランウータン舎から走

行させてほしい。 

アジアゾウ舎工事のため、バスの運行区間を変更し

ており、ご迷惑をおかけしております。工事終了まで、

ご不便をおかけしますが、ご了承ください。 

 

  

【多摩動物公園】お客様からのご意見・ご要望（2018年 6月分） 



 

 

■６月に寄せられたご意見・ご要望の件数 

動物や展示に関すること 55件 

イベントに関すること 4件 

案内に関すること 5件 

施設に関すること 9件 

レストランや売店に関すること 8件 

その他 41件 

合 計 110件 

※園内のご意見箱、メール、ファックス、手紙、電話等で寄せられたもの

の集計です。区分毎の件数については重複を含みます。 

 

■主なご意見・ご要望の事例 

ご意見・ご要望 回答・対応等 

本日利用した際、外国人客の団体が長い間

水槽の前で自撮りをしてどかない、小学生の

団体が小さな子どもを押しのけて我先に見

学するなどしていた。団体客が入っている時

間だけでも、スタッフの見回りを増やすなど

の対応をしてほしい。 

このたびは、団体様の利用について、お客様にご不快

な思いをおかけし、申し訳ありません。 

この時期は、幼稚園や小学校からの遠足や課外授業

等の団体様が多く来園し館内が混雑するため、下見や

当日入園の際に、周囲のお客様にご迷惑にならないよ

うお願いをし、警備員も巡回中にお声掛けをしており

ます。 

今回のご意見をスタッフ内で共有し、巡回の強化を

図るとともに、今後も譲り合ってご観覧いただけるよ

う案内するなどの対応に取り組んで参ります。 

ペンギン展示場でフラッシュを使用して

撮影している人がいたので、フラッシュ禁止

の看板があるとよい。 

園内でのフラッシュ使用についてご意見をお寄せい

ただき、誠にありがとうございます。 

フラッシュ禁止等の看板設置について検討するとと

もに、巡回する警備員によるお声掛けの強化をいたし

ます。 

レストランにおにぎりがあると、子供連れ

にはよい。 

このたびは、貴重なご意見をいただき、誠にありがと

うございます。 

いただいたご意見を参考に、様々な年代の方が喜ん

でいただけるメニューとなるように検討して参りま

す。 

 

  

【葛西臨海水族園】お客様からのご意見・ご要望（2018年 6月分） 



 

 

■６月に寄せられたご意見・ご要望の件数 

動物や展示に関すること 47件 

イベントに関すること 7件 

案内に関すること 1件 

施設に関すること 3件 

レストランや売店に関すること 0件 

その他 16件 

合 計 72件 

※園内のご意見箱、メール、ファックス、手紙、電話等で寄せられたもの

の集計です。区分毎の件数については重複を含みます。 

 

■主なご意見・ご要望の事例 

ご意見・ご要望 回答・対応等 

彫刻館に韓国語を話している人がいたの

で、外国語の彫刻館パンフレットがあるとよ

い。 

このたびは、貴重なご意見をいただき誠にありがと

うございます。 

井の頭自然文化園では、案内マップにつきましては

韓国語を始め、英語・中国語等のパンフレットをご用意

しておりますが、彫刻館のパンフレットは日本語のみ

となっております。いただいたご意見を参考に、園内の

多言語化について検討して参ります。 

水生物館のタッチ水槽にある魚のエサを

増やしてほしい。 

いつも水生物館をご利用いただきましてありがとう

ございます。 

魚とふれ合える水槽は、生きている魚を間近に見て

触ることで、魚がどんな生き物なのか感じていただく

ために設置をしております。魚を間近に呼ぶためにエ

サを用意していますが、エサを与えすぎると水が汚れ

魚の病気の原因となります。そのため、1日分のエサを

小分けにして、生き物とのふれ合いがまだ難しいであ

ろう 5 歳以下の小さなお子様のみのご利用をお願いし

ています。 

それらのエサがまかれることで、魚は人が水槽をの

ぞくとエサがもらえるかもしれないと学習し、近寄っ

てきます。6歳以上の方やエサが無い時は、魚を驚かさ

ないようにそっと水槽をのぞいてみてください。 

 

【井の頭自然文化園】お客様からのご意見・ご要望（2018年 6月分） 



 

 

■7月に寄せられたご意見・ご要望の件数 

動物や展示に関すること 70件 

イベントに関すること 0件 

案内に関すること 24件 

施設に関すること 17件 

レストランや売店に関すること 7件 

その他 5件 

合 計 95件 

※園内のご意見箱、メール、ファックス、手紙、電話等で寄せられたもの

の集計です。区分毎の件数については重複を含みます。 

 

■主なご意見・ご要望の事例 

ご意見・ご要望 回答・対応等 

パンダ舎付近にもテントをつくるなどし

て暑さをしのげる対策を考えてほしい。 

このたびは、貴重なご意見をいただき、ありがとうご

ざいます。 

ジャイアントパンダ観覧をお待ちのお客様の負担を

少しでも軽減するため、待機列にテントとミスト、パン

ダ舎観覧通路には冷風機を設置いたしました。また、お

並びいただいているお客様に暑い日限定でうちわも配

布しております。 

今後とも、お客様が快適に過ごせるよう、可能な限り

改善に努めて参ります。 

ゴリラのナナがやせてしまい心配してい

る。 

ナナの病状についてご心配くださり、ありがとうご

ざいます。 

7/20 にズーネットでお知らせしましたとおり、動

物病院での精密検査の結果、子宮の腫瘍を患っている

ことがわかりました。外科的手術による治療が難しい

ため、鎮痛などの緩和ケアを中心に、ナナの生活の質

（QOL）の維持を念頭に飼育管理していくこととしま

した。 

また、8/10 にズーネットでナナの状況およびゴリ

ラ舎の暑熱対策についてお知らせしました。今後も可

能な限りナナの状況をズーネット等でお知らせいたし

ます。 

ナナが 1 日でも長く穏やかな生活を続けられるよう

スタッフ一同努めて参りますので、あたたかく見守っ

ていただければ幸いです。 

  

【恩賜上野動物園】お客様からのご意見・ご要望（2018年 7月分） 



 

 

 

■7月に寄せられたご意見・ご要望の件数 

動物や展示に関すること 13件 

イベントに関すること 1件 

案内に関すること 2件 

施設に関すること 10件 

レストランや売店に関すること 1件 

シャトルバスに関すること 0件 

その他 2件 

合 計 24件 

※園内のご意見箱、メール、ファックス、手紙、電話等で寄せられたもの

の集計です。区分毎の件数については重複を含みます。 

 

■主なご意見・ご要望の事例 

ご意見・ご要望 回答・対応等 

動物が死亡したときに、獣舎付近に献花台

を設けてほしい。 

貴重なご意見をいただき、ありがとうございます。 

当園の動物に愛着を持ち、死亡の際に感謝しその霊

を慰める意志を持つ方がいらっしゃることから、昭和

56年に慰霊碑を設置した経緯があります。そのため、

各動物舎前ではなく、慰霊碑への献花をお願いしてお

ります。慰霊碑は正門から遠い場所に位置しますので、

ご希望の方には職員がお花をお預かりして慰霊碑へ献

花いたします。正門やウォッチングセンターでもお預

かりしておりますので、ご理解くださいますよう、お願

いいたします。 

アフリカ園が工事中のため猛暑の中迂回

路で遠回りしなければならない。途中の木陰

にベンチを設置するなど暑さ対策をしてほ

しい。 

アフリカ園工事のため、皆さまにはご不便をおかけ

しており、大変申し訳ございません。 

このたび、お客様に少しでもお休みいただけるよう、

チーター舎の木陰に一時的にではありますがベンチを

設置いたしました。また、アフリカ園にある屋根付きの

ベンチの透明の屋根には寒冷紗を張りました。この他

にも、対策を検討して参ります。 

今後とも、多摩動物公園にご来園くださいますよう、

お願いいたします。 

 

  

【多摩動物公園】お客様からのご意見・ご要望（2018年 7月分） 



 

 

■7月に寄せられたご意見・ご要望の件数 

動物や展示に関すること 49件 

イベントに関すること 17件 

案内に関すること 4件 

施設に関すること 7件 

レストランや売店に関すること 17件 

その他 15件 

合 計 109件 

※園内のご意見箱、メール、ファックス、手紙、電話等で寄せられたもの

の集計です。区分毎の件数については重複を含みます。 

 

■主なご意見・ご要望の事例 

ご意見・ご要望 回答・対応等 

10 年以上ぶりに来園したが、展示の説明

も読みやすく、楽しかった。 

このたびは、ご来園いただきありがとうございます。 

来園者への普及啓発の充実を目指し、近年、展示解説

の充実に力を入れてきており、世界の海をはじめ、リニ

ューアルを進めております。英語の解説のほか、下段に

は子供用に優しい表現で、上段には大人向けの内容に

するなど工夫しております。是非、次回来園の際は、そ

のようなところもにも着目いただければ幸いです。 

スタッフの説明もわかりやすく、ペンギン

の羽にも触れ、とても楽しめた。 

このたびは、ご来園いただきありがとうございます。 

当園ではショーなどは行いませんが、代わりに展示

生物の解説に力を入れています。餌の時間やスポット

ガイドなど、生き物の特別な行動が見られるタイミン

グに合わせて解説を加えることで、皆様の理解が一層

深まるよう心がけております。また、解説の際には、本

物の羽や骨などの標本を活用し、わかりやすい解説を

心がけております。これからも皆様に楽しみながら、わ

かりやすい解説を行えるよう、スタッフ一同努めてま

いります。 

マグロに比べシュモクザメのグッズが思

ったよりも少ないと感じた。マグロ以外の生

き物もオリジナルのグッズがほしい。 

このたびは、貴重なご意見をいただき、ありがとうご

ざいます。お客様のご意見はもちろん、寄せられた他の

ご意見も参考にして、葛西臨海水族園らしい商品の開

発を進めてまいります。これからも応援よろしくお願

いいたします。 

 

  

【葛西臨海水族園】お客様からのご意見・ご要望（2018年 7月分） 



 

 

■7月に寄せられたご意見・ご要望の件数 

動物や展示に関すること 60件 

イベントに関すること 14件 

案内に関すること 2件 

施設に関すること 10件 

レストランや売店に関すること 2件 

その他 18件 

合 計 101件 

※園内のご意見箱、メール、ファックス、手紙、電話等で寄せられたもの

の集計です。区分毎の件数については重複を含みます。 

 

■主なご意見・ご要望の事例 

ご意見・ご要望 回答・対応等 

涼めるような場所があれば、もっ

と楽しめてよいと思った。 

このたびは、貴重なご意見をいただき、誠にありがとうござい

ます。 

井の頭自然文化園にお越しくださった皆さまが少しでも快適

にお過ごしいただくため、7/14～8/31の期間、園内で涼める

場所を「Cool Zoo スポット」として紹介し、さらに、いつ現れ

るかは謎ですが、神出鬼没の「熱中症予防隊」も出動して、熱中

症予防を呼びかけました。 

今後とも、文化園にご来園くださいますよう、お願いいたしま

す。 

スタンプラリーが楽しかった。 スタンプラリーを楽しんでいただき、ありがとうございます。

今後も皆さまに喜んでいただけるようなイベントを企画して参

ります。 

いきもの広場が素晴らしいので、

常時開放してほしい。 

このたびは、井の頭自然文化園にご来園いただき、誠にありが

とうございます。 

いきもの広場が週 1回 1時間（冬は休みあり）だけしか開放

していないのには理由があります。いきもの広場は、生きものが

集まる環境をつくることで、まわりから自然に生きものが集ま

ってくる場所です。そこに毎日たくさんの人が入って生きもの

を探したり捕まえたりすると、せっかく集まってきた生きもの

がまた離れていってしまうことになります。そのため、いきもの

広場では開放する日と時間を限定することで、いろいろな生き

ものと触れ合う体験を多くの方に提供できる状態を保っていま

す。 

 

【井の頭自然文化園】お客様からのご意見・ご要望（2018年 7 月分） 



 

 

■8月に寄せられたご意見・ご要望の件数 

動物や展示に関すること 71件 

イベントに関すること 10件 

案内に関すること 37件 

施設に関すること 22件 

レストランや売店に関すること 8件 

その他 1件 

合 計 112件 

※園内のご意見箱、メール、ファックス、手紙、電話等で寄せられたもの

の集計です。区分毎の件数については重複を含みます。 

 

■主なご意見・ご要望の事例 

ご意見・ご要望 回答・対応等 

「真夏の夜の動物園」に行き、夜

行性動物を展示している屋内施設

に入ってすぐに、警備員が私たちの

真後ろに来て、閉館時間だからと早

く出るように促し、「早く出ないな

ら閉めます。」と言って、出口の鍵を

閉めていなくなった。動物園のスタ

ッフに電話でその事を伝えると、閉

園だったからだと言い、私たちが現

在出口に向かっているのかを何度

も確認して、退園を促した。警備員

とスタッフの接遇について、再教育

をしてほしい。 

 

このたびは、ご不快な思いをさせてしまい誠に申し訳ありま

せんでした。 

毎年この時期に開催しております「真夏の夜の動物園」は、開

園時間を延長し、夜ならではの雰囲気のもとでゆっくりと動物

園を楽しめると御好評いただいております。閉園時間、各施設の

閉館時間になりましたら、巡回警備員がお声かけしながら退館、

退園の御案内をさせていただいておりますが、御来園いただき

ました当日は、警備員が円滑にお客様を誘導することを優先す

るあまり、配慮を欠いた御案内となってしまいました。御指摘を

受けまして、警備員に対して改めて指導いたしました。また、同

じく御指摘いただきました動物園スタッフの電話対応につきま

しても、まずは御意見を真摯に承るよう再度徹底いたします。 

ドリームデイ・アット・ザ・ズー

に初めて参加した。シャンシャンを

間近に見たり、ボランティアのイベ

ントに参加したことなどを子ども

が楽しそうに話す姿を見て、とても

素晴らしい企画だと思った。今後も

この企画を続けてほしい。 

 

 

 

ドリームデイ・アット・ザ・ズーにご参加いただき、ありがと

うございました。上野動物園には、毎日とても多くのお客様がい

らしていただいておりますが、様々な理由で動物園に来ること

が難しい方も大勢いるのではないかと、常日頃から思っており

ます。そのような方々、特に一番動物に親しんでいただきたいお

子様に、少しでも動物の面白さ、不思議さをお伝えしたいとの思

いからこのようなイベントを開催させていただきました。来年

に向けてさらに良い企画になるよう改善してまいりますので、

ぜひまた上野動物園にいらしていただければと思います。 

  

【恩賜上野動物園】お客様からのご意見・ご要望（2018年 8月分） 



 

 

 

■8月に寄せられたご意見・ご要望の件数 

動物や展示に関すること 16件 

イベントに関すること 5件 

案内に関すること 1件 

施設に関すること 13件 

レストランや売店に関すること 4件 

シャトルバスに関すること 1件 

その他 15件 

合 計 47件 

※園内のご意見箱、メール、ファックス、手紙、電話等で寄せられたもの

の集計です。区分毎の件数については重複を含みます。 

 

 

■主なご意見・ご要望の事例 

ご意見・ご要望 回答・対応等 

 

キリンがエサのカゴに頭が挟まり振り回して

いるのを見た。しばらくしてカゴは無事に取れた

ようだったが、大丈夫だったか心配。 

 

このたびは、ご連絡いただき誠にありがとうご

ざいます。 

キリン舎に設置しているエサのカゴは、頭がは

まってもすぐに外れる構造となっておりますの

で、ご安心ください。 

今後とも、多摩動物公園にご来園くださいます

よう、お願いいたします。 

 

 

久しぶりに多摩動物公園へ行ったが、大規模な

工事の影響で迂回しなければならず、かなり疲れ

てしまった。工事が終わるのはいつ頃か教えてほ

しい。 

 

園内工事のため、皆さまにはご迷惑をおかけし

ており、大変申し訳ございません。 

現在の主な工事箇所であるアジアゾウ舎とライ

オンバス駅舎の工事は2020年春の完了をめざし

て工事中です。まだしばらく工事が続き、ご不便を

おかけしますが、なにとぞご了承ください。 

 

 

  

【多摩動物公園】お客様からのご意見・ご要望（2018年 8月分） 



 

 

 

■8月に寄せられたご意見・ご要望の件数 

動物や展示に関すること 75件 

イベントに関すること 17件 

案内に関すること 6件 

施設に関すること 9件 

レストランや売店に関すること 28件 

その他 94件 

合 計 216件 

※園内のご意見箱、メール、ファックス、手紙、電話等で寄せられたもの

の集計です。区分毎の件数については重複を含みます。 

 

 

■主なご意見・ご要望の事例 

ご意見・ご要望 回答・対応等 

 

水槽の裏側ツアーがとても良かったです。

ツアーの案内をして下さった方がとても優

しかったので良かったです ぜひまた来た

いと思いました。 

 

このたびは、葛西臨海水族園をご利用いただき、誠に

ありがとうございます。 

水槽の裏側ツアーは小学生以上を対象に、土日祝日

に行っております。普段は見ることができない水槽の

裏側やエサを用意する調餌室（ちょうじしつ）などを解

説スタッフがご案内しております。ご来園の際には、ぜ

ひご参加ください。 

 

 

千葉県の犬吠埼マリンパークにイルカや

ペンギンが取り残されており、飼育環境もあ

まりよくないという報道を見た。葛西で引き

取るなど、対応してほしい。 

 

 

イルカにつきましては、当園に飼育管理できる施設

がないため、残念ながら引き取ることができませんが、

ペンギンは当園が日本動物園水族館協会の種別調整担

当を務めており、要請があれば加盟園館で受け入れる

体制を整えております。 

 

 

  

【葛西臨海水族園】お客様からのご意見・ご要望（2018年 8月分） 



 

 

 

■8月に寄せられたご意見・ご要望の件数 

動物や展示に関すること 67件 

イベントに関すること 15件 

案内に関すること 2件 

施設に関すること 6件 

レストランや売店に関すること 0件 

その他 8件 

合 計 92件 

※園内のご意見箱、メール、ファックス、手紙、電話等で寄せられたもの

の集計です。区分毎の件数については重複を含みます。 

 

 

■主なご意見・ご要望の事例 

ご意見・ご要望 回答・対応等 

 

子どもとフォトフレーム作りに参加し、思い出に

残る作品ができた。このようなイベントをこれから

も実施してほしい。 

 

イベントにご参加いただき、ありがとうござ

いました。 

井の頭自然文化園では、ボランティアによる

工作等のイベントを毎月行っております。ペー

パークラフトや魚釣りごっこなど、お子様が楽

しめる企画もございますので、ぜひご参加くだ

さい。 

 

 

職場体験はどのようにすれば受けられるか教えて

ほしい。 

 

お問い合わせいただき、ありがとうございま

す。井の頭自然文化園の職場体験は、中学生や

高校生の場合は職業学習として、大学生や専門

学校生の場合は動物園実習として受け入れてい

ます。したがいまして、生徒または学生の方で

したら、学校の了解を得た上で、学校もしくは

ご本人から井の頭自然文化園へお問い合わせく

ださい。 

 

 

【井の頭自然文化園】お客様からのご意見・ご要望（2018年 8月分） 



 

  

 

■9月に寄せられたご意見・ご要望の件数 

動物や展示に関すること 72件 

イベントに関すること 8件 

案内に関すること 33件 

施設に関すること 35件 

レストランや売店に関すること 20件 

その他 4件 

合 計 135件 

※園内のご意見箱、メール、ファックス、手紙、電話等で寄せられたもの

の集計です。区分毎の件数については重複を含みます。 

 

 

■主なご意見・ご要望の事例 

ご意見・ご要望 回答・対応等 

パンダ観覧のために 30 分程並んだが、

パンダが寝ていて残念だった。待ち時間を

知らせるボード掲示やモニターの設置など

してほしい。 

このたびは、貴重なご意見をいただき、ありがとうご

ざいました。 

パンダ観覧につきましては一時期よりも幾分落ち着い

てまいりましたが、まだまだ人気が高く長時間お待ちい

ただく場合もあり、申し訳ございません。そのため、待

ち時間を観覧列入口付近・各門・総合案内所に表示し、

最後尾の警備員がボードを掲げて対応しております。ま

た、当園のツイッターでも待ち時間のご案内をしており

ますので、参考にしていただければ幸いです。 

今後とも皆さまが楽しんでいただける環境作りに努め

てまいります。 

フォトブースで並んでいたがとても日差

しが強かったため、熱中症予防に乳児を乗

せたベビーカーをテント内に置いたとこ

ろ、スタッフに「順番が来るまで入ってこ

ないでください。」と言われて追い出され

た。乳児だけでも日陰に入れてほしいと話

したが無視され、「水分補給をこまめにお願

いしております。」との対応をされた。人の

命に関わることであり、憤慨している。 

 

このたびは、フォトサービススタッフの対応でご不快

な思いをさせてしまい、誠に申し訳ありませんでした。 

委託業者には厳重注意を行い、今後は暑熱対策の環境

を整えるとともに、お客様の立場を考えた接遇を心掛け

るよう指導いたしました。また、フォトサービスに限ら

ず、接遇サービスの更なる改善を図って参ります。 

このたびは、御意見をお寄せいただき誠にありがとう

ございました。今後とも、上野動物園に御来園いただき

ますよう、よろしくお願い申し上げます。 

  

【恩賜上野動物園】お客様からのご意見・ご要望（2018年 9月分） 



 

 

 

■9月に寄せられたご意見・ご要望の件数 

動物や展示に関すること 14件 

イベントに関すること 2件 

案内に関すること 0件 

施設に関すること 1件 

レストランや売店に関すること 4件 

シャトルバスに関すること 1件 

その他 3件 

合 計 23件 

※園内のご意見箱、メール、ファックス、手紙、電話等で寄せられたもの

の集計です。区分毎の件数については重複を含みます。 

 

 

■主なご意見・ご要望の事例 

ご意見・ご要望 回答・対応等 

過去に 2 回レッサーパンダの赤ちゃん

公開時に見に行ったが、展示場前に張り付

いて、子どもが来ても一切譲らない高齢カ

メラマンの団体がいた。今回の赤ちゃん公

開でも同様の可能性があるので、警備員等

を配置して、長時間最前列に居座らないよ

うにしてほしい。 

 

このたびは、ご連絡いただき誠にありがとうございま

す。 

レッサーパンダは大変人気のある動物ですので、子ども

の公開後は混雑状況に応じて入れ替え制による観覧を行

っております。また、警備員による声掛けを実施し、皆さ

まにご覧いただけるよう努めております。 

今後とも、多摩動物公園にご来園くださいますよう、お

願いいたします。 

月曜日のためオランウータンのスカイ

ウォークがお休みで残念。 

 

このたびは、貴重なご意見をお寄せいただき、誠にあり

がとうございます。 

2018年 6月 1日から当面の間、月曜日と金曜日はス

カイウォークを休止させていただいております。 

これまでスカイウォークにはキキ親子とチャッピー親

子が登場していましたが、キキの出産準備のためチャッピ

ー親子のみがスカイウォークに登場することになりまし

た。しかしスカイウォークを毎日実施するとチャッピー親

子が興味をなくし、渡らなくなる可能性があるため、当面

のあいだ、月曜日と金曜日はお休みすることといたしまし

た。 

ご迷惑をおかけしますが、何卒ご理解くださいますよう

お願いいたします。 

 

【多摩動物公園】お客様からのご意見・ご要望（2018年 9月分） 



 

 

 

■9月に寄せられたご意見・ご要望の件数 

動物や展示に関すること 21件 

イベントに関すること 14件 

案内に関すること 3件 

施設に関すること 5件 

レストランや売店に関すること 12件 

その他 32件 

合 計 68件 

※園内のご意見箱、メール、ファックス、手紙、電話等で寄せられたもの

の集計です。区分毎の件数については重複を含みます。 

 

 

■主なご意見・ご要望の事例 

ご意見・ご要望 回答・対応等 

生き物を自然な状態で見られるよう工夫

された展示で素晴らしく、サメとエイのタッ

チも斬新で楽しかった。水槽の前で解説をし

てくれたスタッフさんのおかげで、より楽し

むことができ、一番好きな水族館になった。 

この度は貴重なご意見、大変ありがとうございます。 

当園では「生態展示」を目指しており、魚のみならず、

海藻類や無脊椎動物など、できるだけ生息環境に近い

状況を再現するよう心がけています。また、タッチンフ

ィーリンの特設展示では、ふれあう前にさわり方や観

察の仕方などのご説明を行った後、ふれあいに参加い

ただくように改良を進めてまいりました。さらに、ふれ

あい時間や回数を制限するなど、生き物への負担も減

らしながら、取り組んでいるところでございます。 

園内が混雑していたので入園券を払戻し

できないか確認したところ、購入後の払戻し

はできないとのことだった。ホームページに

記載がないので、明記してほしい。 

このたびは、園内混雑によりご不便をおかけし、申し

訳ありませんでした。 

お客様のご意見を受け、ホームページ「東京ズーネッ

ト」の入園料のご案内ページに入園券の払戻しはでき

ない旨を追記いたしました。また、園内混雑につきまし

ては、改札手前・券売手前・正門の 3 箇所に看板を掲

示しておりますので、ご入園前にご覧いただければ幸

いです。 

今後とも、お客様の利便性向上に努めてまいります

ので、今後とも葛西臨海水族園にご来園いただきます

よう、お願いいたします。 

 

  

【葛西臨海水族園】お客様からのご意見・ご要望（2018年 9月分） 



 

 

 

■9月に寄せられたご意見・ご要望の件数 

動物や展示に関すること 58件 

イベントに関すること 11件 

案内に関すること 1件 

施設に関すること 10件 

レストランや売店に関すること 1件 

その他 15件 

合 計 88件 

※園内のご意見箱、メール、ファックス、手紙、電話等で寄せられたもの

の集計です。区分毎の件数については重複を含みます。 

 

 

■主なご意見・ご要望の事例 

ご意見・ご要望 回答・対応等 

通路が広くベンチもたくさんあるので、

子どもがいても観覧しやすくよかった。 

 

このたびは、井の頭自然文化園にお越しいただき、あり

がとうございました。 

お客様が休憩しやすいように、ベンチを園内各所に設置

しています。また、園路等は不具合がないよう、日々維持

管理に努めております。 

これからも、皆さまが園内で快適に過ごしていただける

よう、園内の環境維持に取り組んでまいりますので、ぜひ

文化園にご来園ください。 

水生物館の展示がとてもきれいで、魚の

展示というよりアクアリウムのようだと

思った。 

このたびは貴重なご意見、大変ありがとうございます。

ご覧いただきましたとおり、当園の水生物館では、魚など

メインの展示の生き物と同様に、とても大切にしている点

があります。水草やコケも含む植物など、水槽の景観にも、

とても気をつけています。また、展示している生き物が本

来、生息している環境を出来る限り再現できるよう、日々

取り組み、工夫をしております。しかし、水草やコケなど

植物の多くは、水槽内では生育に長い時間を必要とした

り、上手く定着しなかったりと、思っていたイメージに近

づくまでには数年、長い時には 10年近くかかってしまう

こともあります。これからも、魚だけでなく、少しでも水

中世界を来園者の皆さんにも感じていただけるよう、将来

のイメージを思い描きつつ、より良い展示を目指して取り

組んでまいります。 

 

【井の頭自然文化園】お客様からのご意見・ご要望（2018年 9月分） 



 

  

■10 月に寄せられたご意見・ご要望の件数 

動物や展示に関すること 167 件 

イベントに関すること 14 件 

案内に関すること 55 件 

施設に関すること 29 件 

レストランや売店に関すること 26 件 

その他 47 件 

合 計 234 件 

※園内のご意見箱、メール、ファックス、手紙、電話等で寄せられたもの

の集計です。区分毎の件数については重複を含みます。 

 

■主なご意見・ご要望の事例 

ご意見・ご要望 回答・対応等 

カフェカメレオンのスタッフに臨

時のレジでクレジットカードが使え

るか確認したうえで長蛇の列に並ん

だが、支払いの際に「カードは使えま

せん。」と言われた。別のスタッフか

ら使えると聞いたことを話したが、謝

罪もなかった。しっかり教育すべきだ

し、臨時レジに「現金のみ可」と張り

紙が必要なのではないか。 

このたびは、売店スタッフの対応でご不快な思いをさせてし

まい、誠に申し訳ありませんでした。 

間違った案内をしないようスタッフの再教育を行うととも

に、お客様の立場を考えた接遇を心がけるよう指導いたしまし

た。また、臨時レジには「現金会計のみ」であることを表示い

たしました。 

このたびは、ご意見をお寄せいただき誠にありがとうござい

ました。今後とも恩賜上野動物園にご来園いただきますよう、

よろしくお願い申し上げます。 

パンダライブ配信が 12 月 31 日

までと聞いたが、延長してほしい。 

日頃より、恩賜上野動物園のジャイアントパンダのライブ配

信をご利用いただき、誠にありがとうございます。 

恩賜上野動物園では多くの皆さまにジャイアントパンダを

ご覧いただくため、シャンシャン公開開始の平成 29 年 12月

19 日より特設サイト「UenoPandaLive.jp」によるライブ映

像配信を開始し、平成 30 年 12月 31 日まで配信を行う予定

としております。 

このたび、たくさんの方からのライブ配信継続のご要望もあ

り、来年以降のライブ配信について現在検討しているところで

ございます。来年以降のライブ配信につきましては、決定次第

（公財）東京動物園協会のホームページ「東京ズーネット」で

お知らせいたしますので、もうしばらくお待ちいただければ幸

いです。このたびは、貴重なご意見をお寄せいただき、ありが

とうございました。 

  

【恩賜上野動物園】お客様からのご意見・ご要望（2018 年 10 月分） 



 

 

 

■10 月に寄せられたご意見・ご要望の件数 

動物や展示に関すること 15 件 

イベントに関すること 2 件 

案内に関すること 1 件 

施設に関すること 3 件 

レストランや売店に関すること 1 件 

シャトルバスに関すること 1 件 

その他 4 件 

合 計 25 件 

※園内のご意見箱、メール、ファックス、手紙、電話等で寄せられたもの

の集計です。区分毎の件数については重複を含みます。 

 

 

■主なご意見・ご要望の事例 

ご意見・ご要望 回答・対応等 

月間動物のクイズイベントに参加しようとし

たところ、ボランティアにこのイベントは子ど

も向けだと言われた。動物観察カード専用ファ

イルを購入してカードをもらうことを楽しみに

していたのに、無駄になった。イベントの内容

は詳細に告知すべき。 

このたびは、ボランティアの対応でご不快な思い

をさせてしまい、誠に申し訳ありませんでした。 

本クイズイベントは先着 100 名だったため、担

当者の判断で「お子様優先」と御案内してしまった

ことが確認できました。ボランティアには独断で参

加者の制限をしないよう指導いたしました。 

このたびは、貴重なご意見をいただきありがとう

ございました。今後とも、多摩動物公園にご来園く

ださいますよう、お願いいたします。 

カワウソ舎近くの細い園路の樹木に大量のハ

チがたかっているので、駆除してほしい。 

このたびは、ハチについての情報をお寄せいただ

き誠にありがとうございました。 

当該樹木を確認したところ、ハチの巣があるわけ

ではなく、樹液にハチが集まっている状態でしたの

で、この近辺にハチを捕獲するためのトラップと注

意喚起看板を設置いたしました。 

これからも、お客様のご意見を参考によりよい園

運営に努めてまいりますので、今後とも多摩動物公

園にご来園くださいますよう、お願いいたします。 

 

【多摩動物公園】お客様からのご意見・ご要望（2018 年 10 月分） 



 

 

 

■10 月に寄せられたご意見・ご要望の件数 

動物や展示に関すること 38 件 

イベントに関すること 5 件 

案内に関すること 1 件 

施設に関すること 2 件 

レストランや売店に関すること 5 件 

その他 37 件 

合 計 77 件 

※園内のご意見箱、メール、ファックス、手紙、電話等で寄せられたもの

の集計です。区分毎の件数については重複を含みます。 

 

 

■主なご意見・ご要望の事例 

ご意見・ご要望 回答・対応等 

久しぶりに来園したところ、オウサマペン

ギンがいて驚いた。冬の間は外で会えてうれ

しい。 

この度は貴重なご意見、大変ありがとうございます。 

当園で飼育しているペンギンのうち、オウサマペン

ギンとイワトビペンギンは南極近くの島に住んでいる

ため、葛西臨海水族園では気温が上がる 5 月に冷房完

備の部屋に移動し、涼しい環境で避暑をさせます。その

ため、涼しくなる秋まではオウサマペンギンをご覧に

なれません。ご了承ください。 

今年は 10 月 2 日から屋外の展示場に登場しました

ので、ぜひご覧ください。 

娘がマグを持ってベビーカーに乗ってい

たところ、改札の女性スタッフが娘を指差し

「それ、飲めませんから」と怒り口調で無愛

想に言われた。館内が飲食禁止だということ

は知っていたが、言い方を考えるべき。他の

方も同じようなことを言っていた。 

このたびは、ご不快な思いをさせてしまい、誠に申し

訳ありませんでした。 

スタッフの言葉遣いや対応について見直し、接遇力

向上に努めてまいります。 

このたびは貴重なご意見をいただき、ありがとうご

ざいました。今後とも葛西臨海水族園にご来園いただ

きますよう、お願いいたします。 

 

  

【葛西臨海水族園】お客様からのご意見・ご要望（2018 年 10 月分） 



 

 

 

■10 月に寄せられたご意見・ご要望の件数 

動物や展示に関すること 76 件 

イベントに関すること 11 件 

案内に関すること 5 件 

施設に関すること 2 件 

レストランや売店に関すること 0 件 

その他 20 件 

合 計 103 件 

※園内のご意見箱、メール、ファックス、手紙、電話等で寄せられたもの

の集計です。区分毎の件数については重複を含みます。 

 

 

■主なご意見・ご要望の事例 

ご意見・ご要望 回答・対応等 

これからもぜひ夜間開園を続けてほし

い。 

 

このたびは、井の頭自然文化園にお越しいただき、あり

がとうございました。 

今回、井の頭自然文化園では初の試みとして、10 月 6

日と 7 日の 2 日間開園時間３時間延長を行い、夜の動物

の様子や、彫刻園にスポットをあてたイベントを多数実施

いたしました。アンケートの結果、大変好評をいただきま

したので、来年以降も実施できるように検討してまいりま

す。 

これからも、皆さまに喜んでいただけるよう取り組んで

まいりますので、ぜひ文化園にご来園ください。 

遠足で来園しモルモットふれあいコー

ナーを利用したが、待ち時間がもったいな

いので予約制にしてほしい。 

このたびは貴重なご意見、大変ありがとうございます。 

当園のモルモットふれあいコーナーは大変人気があり、

午前中は団体専用コーナーを設け、全員並んでいただいて

いるグループから順番に御案内しております。１回 10 分

程度、１度に 100 人以上参加できますので、予約制を導

入しておりません。遠足でたくさんの団体の方が来園され

る場合は、待ち時間も少し長くなってしまいますが、でき

るだけ多くのお客様にふれあいをしていただくために当

日受付順とさせていただいておりますので、ご了承くださ

いますよう、お願いいたします。 

 

【井の頭自然文化園】お客様からのご意見・ご要望（2018 年 10 月分） 



 

  

 

■11月に寄せられたご意見・ご要望の件数 

動物や展示に関すること 337件 

イベントに関すること 12件 

案内に関すること 57件 

施設に関すること 49件 

レストランや売店に関すること 25件 

その他 119件 

合 計 599件 

※園内のご意見箱、メール、ファックス、手紙、電話等で寄せられたもの

の集計です。区分毎の件数については重複を含みます。 

 

 

■主なご意見・ご要望の事例 

ご意見・ご要望 回答・対応等 

開園前、列がふたつできていたので警備員

に質問したところ、「はぁ？こっちがチケッ

ト持っている、こっちが持っていない人。」と

大変態度が悪く返答され、朝から不愉快な気

持ちになった。 

このたびは、警備員の対応でご不快な思いをさせ

てしまい、誠に申し訳ありませんでした。お寄せい

ただいたご意見を警備員と共有のうえ、接遇につい

て指導いたしました。これからも、皆様に安心して

ご観覧いただける環境作りに努めてまいります。 

今後とも上野動物園にご来園いただきますよう、

よろしくお願い申し上げます。 

いろいろなシャンシャングッズを通販で

も買えるようにしてほしい。 

貴重なご意見をいただき、ありがとうございま

す。 

（公財）東京動物園協会では、通販サービス

「Tokyo Zoo Shop」を 12月 8日にシステムを

一新してリニューアルしました。カートによる注

文、クレジットカード決済によるお支払も可能にな

りました。掲載商品も増え、100 点以上の商品を

取り扱っていますので、ご利用いただければ幸いで

す。 

  

【恩賜上野動物園】お客様からのご意見・ご要望（2018年 11月分） 



 

 

 

■11月に寄せられたご意見・ご要望の件数 

動物や展示に関すること 14件 

イベントに関すること 3件 

案内に関すること 0件 

施設に関すること 1件 

レストランや売店に関すること 1件 

シャトルバスに関すること 0件 

その他 5件 

合 計 22件 

※園内のご意見箱、メール、ファックス、手紙、電話等で寄せられたもの

の集計です。区分毎の件数については重複を含みます。 

 

 

■主なご意見・ご要望の事例 

ご意見・ご要望 回答・対応等 

3 歳の子どもがチーターについて質問した

ところ、その場で詳しい人に電話をして「つま

らないことを聞くんだけど」と言うのを聞いて

ショックを受けた。「つまらない」と言う言葉

は小さな子でも十分理解できると思うので、気

をつけていただきたい。 

このたびは、職員の対応でご不快な思いをさせてし

まい、誠に申し訳ありませんでした。 

つまらないと申し上げたのは、電話での問合せの際

の口癖だったとのことです。当該職員には、お客様の

前でこのような発言をしないよう十分に指導いたし

ました。 

このたびは、貴重なご意見をいただきありがとうご

ざいました。 

マレーバクの展示場に個体名や出身が書か

れたパネルなどがあるとより愛着がわいてよ

いと思う。 

このたびは、マレーバクの名前掲示についてのご意

見をお寄せいただき誠にありがとうございました。 

マレーバクは、お客様に見分けていただくのが大変

難しい動物であり、個体がどこに出ているか表示する

ことは控えさせていただいておりますが、今回、当園

で飼育している個体一覧についての情報を１階の室

内展示室のあるフロアで掲示することにいたしまし

た。 

これからも、お客様のご意見を参考によりよい園運

営に努めてまいりますので、今後とも多摩動物公園に

ご来園くださいますよう、お願いいたします。 

 

【多摩動物公園】お客様からのご意見・ご要望（2018年 11月分） 



 

 

 

■11月に寄せられたご意見・ご要望の件数 

動物や展示に関すること 44件 

イベントに関すること 11件 

案内に関すること 1件 

施設に関すること 3件 

レストランや売店に関すること 10件 

その他 46件 

合 計 112件 

※園内のご意見箱、メール、ファックス、手紙、電話等で寄せられたもの

の集計です。区分毎の件数については重複を含みます。 

 

 

■主なご意見・ご要望の事例 

ご意見・ご要望 回答・対応等 

ふれあいコーナーの手洗い場にハンドソ

ープかアルコール消毒液を常備してほしい。 

このたびは、葛西臨海水族園にお越しいただき、誠に

ありがとうございます。 

二つあるふれあいコーナーのうち、タッチンフィー

リンに関しましては手洗い場にハンドソープを設置し

ております。しおだまりの手洗い場につきましては、デ

リケートな生物であり、流しきれなかった石鹸の成分

による影響が懸念されるため、ハンドソープ等を設置

しておりませんので、ご理解ください。 

未就学児を多数連れて水族園を訪れた。入

園券購入後、雨の中屋外を通らなければなら

ないことに気付き、売店の傘を購入しに行く

ために傘を 1 本貸してほしいとお願いした

が、「マニュアルにないので無理だ」と断られ

た。なぜ臨機応変に対応できないのか。受付

に使用していない傘が多数あるのも見えて

おり、非常に不愉快な思いをした。 

このたびは、係員の対応によりご不快な思いをさせ

てしまい、誠に申し訳ありませんでした。 

柔軟な対応ができなかったこと、深く反省しており

ます。今後はこのようなことのないよう、お客様の気持

ちに寄り添った対応ができるよう、誠心誠意努力して

まいります。 

このたびは貴重なご意見をいただき、ありがとうご

ざいました。 

 

  

【葛西臨海水族園】お客様からのご意見・ご要望（2018年 11月分） 



 

 

 

■11月に寄せられたご意見・ご要望の件数 

動物や展示に関すること 83件 

イベントに関すること 5件 

案内に関すること 1件 

施設に関すること 7件 

レストランや売店に関すること 5件 

その他 7件 

合 計 105件 

※園内のご意見箱、メール、ファックス、手紙、電話等で寄せられたもの

の集計です。区分毎の件数については重複を含みます。 

 

 

■主なご意見・ご要望の事例 

ご意見・ご要望 回答・対応等 

魚をさわるコーナー（タッチ水槽）があっ

たが、魚が病気にならないか心配。 

 

井の頭自然文化園にご来園いただき、誠にありがと

うございます。 

ご心配いただいている水槽では、ウグイとコイとい

う魚とのふれあいを行っています。これらは人による

接触に非常に強く、病気に対しても耐性の強い魚です。 

また、飼育担当者が魚の状態を観察し水質管理を行

っており、水槽が汚れないように 1 日のエサの量を制

限してふれあいをしていただいております。 

このたびは、貴重なご意見をいただき、誠にありがと

うございました。 

以前近隣に住んでいたが、久しぶりに公園

を訪れ、文化園に初めて入園した。とても素

晴らしい環境でていねいに手入れされてお

り感激した。 

このたびは井の頭自然文化園にお越しいただき、あ

りがとうございました。 

当園には、園内施設や植栽の管理等を行う部署があ

り、植物や緑地といった緑の視点から動物園をとらえ、

お客様のための快適な緑空間作りなどに努めていま

す。 

これからも、皆様に喜んでいただけるよう取り組ん

でまいりますので、ぜひ文化園にご来園ください。 

 

【井の頭自然文化園】お客様からのご意見・ご要望（2018年 11 月分） 



 

  

 

■12月に寄せられたご意見・ご要望の件数 

動物や展示に関すること 257件 

イベントに関すること 5件 

案内に関すること 36件 

施設に関すること 29件 

レストランや売店に関すること 7件 

その他 83件 

合 計 353件 

※園内のご意見箱、メール、ファックス、手紙、電話等で寄せられたもの

の集計です。区分毎の件数については重複を含みます。 

 

 

■主なご意見・ご要望の事例 

ご意見・ご要望 回答・対応等 

シャンシャンを展示する予定の屋外放飼

場Ｄは、ガラスの反射で人影やポールが映り

込み中が見えにくいし、カメラのピントも合

わないので、対策をしてほしい。 

屋外放飼場 D の観覧環境についてご連絡いただ

き、誠にありがとうございます。 

シャンシャンを屋外放飼場 D で公開するにあた

り、ポールと窓に映り込み防止フィルムを貼り、ガ

ラスへの映り込みを軽減いたしました。 

これからも、お客様のご意見を参考によりよい園

運営に努めてまいりますので、上野動物園にお越し

くださいますよう、お願いいたします。 

ライオンのシャクティが嘔吐しているの

を見た。心配なので担当の方に伝えてほし

い。 

このたびは、ご連絡いただき誠にありがとうござ

います。 

飼育担当者がライオンの確認をしましたが、特に

健康状態に異常はありませんでした。ネコ科の動物

は毛繕い等で舐め取った自分の毛を吐くこともあ

りますので、恐らくそういった生理現象だと思われ

ます。 

当園で飼育している各動物は飼育担当者が日々

動物を注視し、健康管理も含めしっかりと観察して

おりますが、今後も注視してまいります。 

  

【恩賜上野動物園】お客様からのご意見・ご要望（2018年 12月分） 



 

 

 

■12月に寄せられたご意見・ご要望の件数 

動物や展示に関すること 18件 

イベントに関すること 1件 

案内に関すること 0件 

施設に関すること 0件 

レストランや売店に関すること 1件 

シャトルバスに関すること 0件 

その他 3件 

合 計 23件 

※園内のご意見箱、メール、ファックス、手紙、電話等で寄せられたもの

の集計です。区分毎の件数については重複を含みます。 

 

 

■主なご意見・ご要望の事例 

ご意見・ご要望 回答・対応等 

オランウータンの森にある休憩所に行こう

としたが、坂を上りきってからその休憩所でテ

レビ番組の撮影をしていることがわかり、引き

返した。テレビの撮影をしていて休憩所が使え

ないのなら、坂の下のところでわかるように知

らせてほしかった。 

このたびは、ご不便をおかけしてしまい、申し訳あ

りませんでした。 

撮影中も休憩所をご利用いただくことができたの

ですが、案内不足だったためにご迷惑をおかけしまし

た。今後、規模の大きい撮影を行う際には、ご利用で

きる旨を案内する人員をたてるなどの対応を検討し

てまいります。 

今後とも多摩動物公園にご来園くださいますよう、

お願いいたします。 

レンタルベビーカーを利用したが、車体が低

いため子どもの視界が悪く、砂埃を吸いやす

い。夏であれば暑い地面に近く危険だと思う。

また、車輪の方向転換ができないので、狭い場

所で方向転換できず、後ろ向きに通路を進まな

ければならなかった。通常市販されているよう

なベビーカーを導入してほしい。 

このたびは、レンタルベビーカーにつきまして貴重

なご意見をいただき、誠にありがとうございます。 

現在のレンタルベビーカーは転倒してしまった場

合でも大きな怪我を負わないよう、座面を低くし、車

体も軽量とするため簡素な作りにしておりましたが、

昨今の世情も考慮し、現在新しいベビーカーの導入を

準備しているところです。お子様に危険が及ばない事

を第一に考え運用していく所存でございますので、今

後とも多摩動物公園をよろしくお願いいたします。 

 

【多摩動物公園】お客様からのご意見・ご要望（2018年 12月分） 



 

 

 

■12月に寄せられたご意見・ご要望の件数 

動物や展示に関すること 20件 

イベントに関すること 2件 

案内に関すること 0件 

施設に関すること 0件 

レストランや売店に関すること 13件 

その他 42件 

合 計 77件 

※園内のご意見箱、メール、ファックス、手紙、電話等で寄せられたもの

の集計です。区分毎の件数については重複を含みます。 

 

 

■主なご意見・ご要望の事例 

ご意見・ご要望 回答・対応等 

10年以上ぶりに来園した。とてもきれいで、

魚も見ごたえがあった。子どもの頃とは別の魅

力を感じたので、今の子どもたちが大人になっ

ても来たいと思える水族園であってほしい。 

このたびは、葛西臨海水族園にご来園いただき、

ありがとうございます。 

今後とも、大人も子どもも楽しめる、魅力ある水

族園作りに努めてまいりますので、ぜひ当園にお越

しくださいますよう、お願いいたします。 

多くの海洋生物を見学したが、海洋汚染の原

因のひとつであるプラスチックごみの生態系へ

の影響及びそれに対する対策などを見ることが

できるとよいと思った。 

当園では、以前より海洋プラスチック汚染の影響

を考えていただくため、東京の海エリアの運河水槽

にプラスチックゴミなどを入れた展示を行ってきま

した。また、12月からは海洋プラスチックゴミ削減

の一環として、レストランではプラスチック製スト

ローの配布を中止いたしました。これからも、展示

やイベントなどさまざまな機会を利用して、プラス

チックゴミ削減に向けた展示や取組を行ってまいり

ます。 

このたびは、貴重なご意見をお寄せいただき、あ

りがとうございました。 

 

  

【葛西臨海水族園】お客様からのご意見・ご要望（2018年 12月分） 



 

 

 

■12月に寄せられたご意見・ご要望の件数 

動物や展示に関すること 56件 

イベントに関すること 6件 

案内に関すること 2件 

施設に関すること 4件 

レストランや売店に関すること 1件 

その他 6件 

合 計 71件 

※園内のご意見箱、メール、ファックス、手紙、電話等で寄せられたもの

の集計です。区分毎の件数については重複を含みます。 

 

■主なご意見・ご要望の事例 

ご意見・ご要望 回答・対応等 

見たことのない川魚を見られて

良かった。自然のままのレイアウト

や池の歴史も興味深かった。ウシガ

エルのような特定外来生物の展示

を増やしたり、自然保護ツアーなど

も企画してほしい。 

 

水生物園にある、水生物館では関東周辺で見られる身近な水

辺の生き物を主に展示しております。また、湧水豊かな頃の井の

頭池の生き物や水草の素晴らしさと、水が濁ってしまい外来生

物が多くなってしまった現状について、池の今昔を比較展示す

ることで、来園者に感じ取ってもらえるところがあればと考え

ております。 

なお、特定外来生物については特設展なども含め、ウシガエル

など展示を検討してまいります。また、水辺の保全プログラムと

して秋に「アカハライモリの保全現場をたずねる」を開催してい

るほか、「東京動物園友の会」（予め入会が必要になります）では、

国内各地のフィールドへ自然観察ツアーなども企画しておりま

すので、是非、こちらもご利用ください。 

Twitterでヤマセミを見て来園し

た。ヤマセミはもちろん、他の動物

もたくさん展示しており、楽しかっ

た。スタッフの解説もわかりやす

く、ためになった。 

このたびは井の頭自然文化園にお越しいただき、ありがとう

ございました。 

ヤマセミなど文化園の生物の魅力を皆さまにお伝えするた

め、これからも Twitterで発信してまいります。また、皆さまに

動物たちのことをよりよく知っていただくため、決まった時間

にえさを与え、飼育係の解説とともに見ていただくイベント「動

物たちのえさの時間」を行っています。実施予定は当園のホーム

ページに掲載しておりますので、ぜひご利用ください。なお、ヤ

マセミのえさやりは不定期実施のため、ホームページには掲載

しておりません。実施の際は Twitter でお知らせいたしますの

で予めご了承ください。 

 

【井の頭自然文化園】お客様からのご意見・ご要望（2018年 12 月分） 



 

  

 

■1月に寄せられたご意見・ご要望の件数 

動物や展示に関すること 215件 

イベントに関すること 12件 

案内に関すること 43件 

施設に関すること 46件 

レストランや売店に関すること 21件 

その他 22件 

合 計 320件 

※園内のご意見箱、メール、ファックス、手紙、電話等で寄せられたもの

の集計です。区分毎の件数については重複を含みます。 

 

 

■主なご意見・ご要望の事例 

ご意見・ご要望 回答・対応等 

ハシビロコウの食事風景を見たいので、食

事時間を教えてほしい。 

このたびは、ハシビロコウのエサの時間について

お問い合わせいただき、ありがとうございます。 

ハシビロコウの食事時間については、飼育作業や

動物の状況等に合わせて行うため、決まった時間を

ご案内することができません。何卒ご了承くださ

い。 

子どもがシャンシャンと同じ誕生日なの

で、できれば来年シャンシャンに会わせたい

と思っている。2歳で返還されるのか、教え

てほしい。 

上野動物園のジャイアントパンダ「シャンシャ

ン」の返還の具体的時期につきましては、東京都と

中国の双方で協議して決めることとなっておりま

す。正式に決定され次第、皆さまにはホームページ

等でお知らせいたします。 

このたびは、お問い合わせいただき、ありがとう

ございました。 

  

【恩賜上野動物園】お客様からのご意見・ご要望（2019年 1月分） 



 

 

 

■1月に寄せられたご意見・ご要望の件数 

動物や展示に関すること 20件 

イベントに関すること 9件 

案内に関すること 2件 

施設に関すること 4件 

レストランや売店に関すること 11件 

シャトルバスに関すること 1件 

その他 6件 

合 計 52件 

※園内のご意見箱、メール、ファックス、手紙、電話等で寄せられたもの

の集計です。区分毎の件数については重複を含みます。 

 

 

■主なご意見・ご要望の事例 

ご意見・ご要望 回答・対応等 

サーバルの子どもの展示を見

に来たが、一部の写真マニアが

長時間前列を独占しており、見

ることができなかった。入れ替

え制にするなど、対応を検討し

てほしい。 

このたびは、サーバル親子の観覧について貴重なご意見をいただ

き、誠にありがとうございます。 

公開当初は自由観覧としておりましたが、想定を超える方がお越

しになったため、お客さまにはご迷惑をおかけしました。現在、土

日祝日は 3分ごとの入替制でご観覧いただいております。また、平

日も警備員を常駐させ、入替や声かけの対応を適宜行なうようにい

たしました。 

今後とも多摩動物公園にご来園くださいますよう、お願いいたし

ます。 

亡くなった父の写真を整理し

ていたところ、50年ほど前の動

物園の写真が見つかり、懐かし

くなって正月に足を運んだ。ラ

イオンバスも休止中で当時の面

影を確認することはできなかっ

たが、遠い田舎に住んでいる私

には、遊びに来た子どもや親御

さんたちの笑顔と歓声を体験で

きただけでも最高に満足でき

た。遠方に住んでいるため頻繁

には行けないが、今後も上京の

際にはぜひ来園したい。 

遠方からお越しいただき、またあたたかいお言葉をお寄せいただ

き、ありがとうございました。お父様やご家族といっしょに多摩に

いらしていただいた想い出とともに50年という時を経て再びご来

園いただけたこと、動物園の職員としてこんなにうれしいことはあ

りません。 

入園者の 30%もの方が利用してくださるライオンバスですが、

以前の駅舎の耐震性が低く、建替える必要があったのです。現在、

工事中の駅舎は来年の春に完成予定で、その後ライオン等をならし

たあとに公開となるため、ご覧いただける時期は未定となります。

新しいライオン園でバスが運行を再開しましたら、また是非お越し

いただければ幸いです。 

これから、来園される方々に楽しい記憶が末長く刻まれるような

動物園であるよう職員一同尽力してまいりたいと思います。 

【多摩動物公園】お客様からのご意見・ご要望（2019年 1月分） 



 

 

 

 

■1月に寄せられたご意見・ご要望の件数 

動物や展示に関すること 26件 

イベントに関すること 10件 

案内に関すること 2件 

施設に関すること 1件 

レストランや売店に関すること 8件 

その他 19件 

合 計 66件 

※園内のご意見箱、メール、ファックス、手紙、電話等で寄せられたもの

の集計です。区分毎の件数については重複を含みます。 

 

 

■主なご意見・ご要望の事例 

ご意見・ご要望 回答・対応等 

海以外の水の生き物（川や池）も展示したら

良いと思う。 

このたびは、葛西臨海水族園にご来園いただき、

ありがとうございます。 

当園には、屋外にかつての関東周辺の川や池の環

境を再現した「水辺の自然」というエリアがありま

す。この環境にくらしている生き物と四季により変

化する自然をお楽しみいただけますので、ぜひ当園

にお越しの際に、ご利用ください。 

 

ペンギンの解説が分かりやすくてよかった。

ペンギンの翼があんなに硬いとは思わなかっ

た。 

当園のイベントに参加していただき、ありがとう

ございます。 

大昔空を飛んでいたペンギンの祖先は、水にもぐ

ってエサを探すために翼を水中でも使うようになり

ました。体は重くなり、翼は水の抵抗をものともし

ない丈夫な骨でできた硬いフリッパーへと進化した

結果、まったく飛べない鳥になりました。 

これからも、わかりやすく楽しんでいただける解

説を行ってまいりますので、ぜひ当園にお越しくだ

さい。 

 

  

【葛西臨海水族園】お客様からのご意見・ご要望（2019年 1月分） 



 

 

 

■1月に寄せられたご意見・ご要望の件数 

動物や展示に関すること 85件 

イベントに関すること 17件 

案内に関すること 4件 

施設に関すること 10件 

レストランや売店に関すること 0件 

その他 21件 

合 計 119件 

※園内のご意見箱、メール、ファックス、手紙、電話等で寄せられたもの

の集計です。区分毎の件数については重複を含みます。 

 

■主なご意見・ご要望の事例 

ご意見・ご要望 回答・対応等 

注意書きが日本語表記のみだったが、最近は

外国人観光客も多いので英語表記や中国語表記

も加えてほしい。 

 

このたびは、貴重なご意見をいただき、誠にあり

がとうございます。 

現在都立動物園・水族園では、2020年東京オリ

ンピック・パラリンピック競技大会開催による外国

人観光者の増加を見据え、園内の案内看板等の多言

語化を進めております。お客様に快適に過ごしてい

ただくため、今後も改善を図ってまいりますので、

ぜひ文化園にお越しください。 

今は冬の生きもの観察はやっていないのでし

ょうか。 

このたびは井の頭自然文化園にお越しいただき、

ありがとうございました。 

身近な生き物を観察できるイベント「いきもの広

場であそぼう」は、冬季（11～3月）は第 2日曜日

の 11 時～12 時、それ以外の季節は毎週日曜日の

11時～12時に実施しております。 

また、現在資料館では、特設展示「園長室前 い

きもの広場」を開催中です。季節ごとに「いきもの

広場」で見られる様々な生き物を展示しています。

現在は落ち葉の下などでじっと春を待つ生き物など

を生体展示や写真で紹介していますので、暖かい室

内でも冬の生き物の様子をお楽しみいただけます。

身近な生き物探しの参考にもなりますので、ぜひ資

料館にも足をお運びください。 

 

【井の頭自然文化園】お客様からのご意見・ご要望（2019年 1月分） 



 

  

 

■2 月に寄せられたご意見・ご要望の件数 

動物や展示に関すること 237 件 

イベントに関すること 15 件 

案内に関すること 179 件 

施設に関すること 35 件 

レストランや売店に関すること 23 件 

その他 4 件 

合 計 300 件 

※園内のご意見箱、メール、ファックス、手紙、電話等で寄せられたもの

の集計です。区分毎の件数については重複を含みます。 

 

 

■主なご意見・ご要望の事例 

ご意見・ご要望 回答・対応等 

UenoPandaLive の動画をツイッターや

インスタグラムに使用したい。営利目的でな

い場合でも掲載できないのか。上野パンダラ

イブから拝借と記載しても使用できないか。

また、一部の人にだけ公開するのであれば認

められるのか、教えてほしい。 

このたびは、お問い合わせいただき、誠にありが

とうございます。 

協会の著作物であるUenoPandaLive.jpの映像

について、スクリーンショットや画面録画等の複製

をしてツイッターで公衆送信することは、原則とし

て著作権法に違反します。「上野パンダライブから

拝借と記載」や「一部の人にだけ公開」の場合も同

様ですので、ご理解くださいますようお願いいたし

ます。 

今後とも、上野動物園及び UenoPandaLive.jp

をご愛顧くださいますよう、よろしくお願い申し上

げます。 

出口にいた警備員に再入場できるか尋ね

たところ、「何のために出るのか？」と基本は

再入場を認めていないような口調で聞かれ、

渋々再入園券を差し出された。その後子ども

がトイレへ行きたがったので園内のトイレ

に向かったところ、「再入園券は退園の際に

渡しているので返却してほしい。」と言われ

た。悪用しようと思っているわけではないの

に、気分を害するような言い方をされ、残念

な気持ちになった。 

このたびは、警備員の対応により不快な思いをさ

せてしまい、大変申し訳ありませんでした。 

基本的に入園門の閉まる 16 時までは再入園い

ただけますし、時間内であれば再入園の理由をうか

がうこともございません。お寄せいただきましたご

意見につきましては、警備員と共有のうえ、今後こ

のようなことがないよう指導いたしました。 

今後とも皆さまに安心して観覧いただける環境

づくりに努めてまいります。 

  

【恩賜上野動物園】お客様からのご意見・ご要望（2019 年 2 月分） 



 

 

 

■2 月に寄せられたご意見・ご要望の件数 

動物や展示に関すること 23 件 

イベントに関すること 3 件 

案内に関すること 1 件 

施設に関すること 1 件 

レストランや売店に関すること 1 件 

シャトルバスに関すること 1 件 

その他 0 件 

合 計 29 件 

※園内のご意見箱、メール、ファックス、手紙、電話等で寄せられたもの

の集計です。区分毎の件数については重複を含みます。 

 

 

■主なご意見・ご要望の事例 

ご意見・ご要望 回答・対応等 

小学 2年生の息子が通うフリースクールの付

き添いで来園した。子どもたちがモルモットコ

ーナーを利用したいというので並んだところ、

「10 人だと団体なのでこの時間には受付でき

ない。」と断られた。整理券もたくさん余ってい

るのになぜ断るのか。結局スタッフが団体の定

義を確認し、私たちは団体ではないので利用で

きることになったが、待たされたことで子ども

の何人かはやる気を失いふれあいに参加しなか

った。規則が大事なのはわかるが、臨機応変に

対応することはできないのか。 

いつも多摩動物公園にご来園いただきありがとう

ございます。また、このたびは当園の職員が不愉快

な思いをさせてしまい大変申し訳ありません。 

いただきましたご意見のとおり、この時期のよう

な閑散期には柔軟な対応が適切であると思います。

対応した係員には、定義の確認とご利用者の方の立

場にたって、臨機応変な対応をするように指導いた

しました。 

今後とも多摩動物公園をよろしくお願いいたしま

す。 

シャトルバスを利用した際、停留所の係員の

言葉が乱暴で命令口調だったため、気分が悪か

った。運転手の対応はよかっただけに残念。 

このたびは、シャトルバス停留所の係員の対応に

より、不愉快な思いをさせてしまい、大変申し訳あ

りませんでした。 

今後このようなことがないよう、シャトルバスの

係員には丁寧な接遇を行うように厳重に指導いたし

ましたので、今後とも、多摩動物公園にご来園くだ

さいますよう、お願いいたします。 

 

【多摩動物公園】お客様からのご意見・ご要望（2019 年 2 月分） 



 

 

 

 

■2 月に寄せられたご意見・ご要望の件数 

動物や展示に関すること 24 件 

イベントに関すること 8 件 

案内に関すること 0 件 

施設に関すること 2 件 

レストランや売店に関すること 8 件 

その他 38 件 

合 計 79 件 

※園内のご意見箱、メール、ファックス、手紙、電話等で寄せられたもの

の集計です。区分毎の件数については重複を含みます。 

 

 

■主なご意見・ご要望の事例 

ご意見・ご要望 回答・対応等 

サイトを拝見して、LIVE配信していないこと

がわかった。今は安い水中デジタルカメラもあ

るので、ぜひ配信してほしい。維持費、管理費も

それほどかからないと思う。 

このたびは、貴重なご意見をいただき、誠にあり

がとうございます。 

現在のところ、当園のホームページにおいてライ

ブ配信をする予定はありませんが、今回お寄せ頂い

たご意見やその他のご意見も含め、今後のサイト運

営の参考にさせて頂き、より魅力あるサイトの制作

を進めてまいりたいと思います。 

今後とも葛西臨海水族園をよろしくお願いいたし

ます。 

先日、小学校の遠足で来園しギフトショップ

を利用した際、レジで子どもたちがお金を出す

のに時間がかかったのだが、笑顔で見守っても

らい、おつりを手渡す際にも子どもの手を取り

お金を落とさないように渡してくれた。社会経

験として買い物もさせているが、その意図をく

んでもらい感謝している。展示を見たり、レス

トランで食事したりと楽しい体験が続き、買い

物で楽しい思い出が倍増したので、店員の方に

伝えてほしい。 

このたびは、葛西臨海水族園にお越しいただき、

またあたたかいお言葉をお寄せいただき、ありがと

うございました。 

日頃より、職員対象の接遇研修等を実施し、お客

様への対応の向上を図っております。今後も、当園

にいらっしゃる皆さまが気持ちよくご利用いただけ

る環境づくりに努めてまいります。 

 

  

【葛西臨海水族園】お客様からのご意見・ご要望（2019 年 2 月分） 



 

 

 

■2 月に寄せられたご意見・ご要望の件数 

動物や展示に関すること 68 件 

イベントに関すること 6 件 

案内に関すること 1 件 

施設に関すること 6 件 

レストランや売店に関すること 1 件 

その他 10 件 

合 計 92 件 

※園内のご意見箱、メール、ファックス、手紙、電話等で寄せられたもの

の集計です。区分毎の件数については重複を含みます。 

 

 

■主なご意見・ご要望の事例 

ご意見・ご要望 回答・対応等 

銅像類の作者名を名示いただけると有

難いです。 

 

このたびは、井の頭自然文化園にお越しいただき、あり

がとうございました。 

当園に展示している銅像は彫刻家・北村西望の作品で

す。西望は長崎平和祈念像を制作するにあたり大きなアト

リエが必要であるため、東京都に掛け合い、文化園内の土

地を使用する許可を得ました。無償で使用するのは道理に

反すると考えた西望は、建設したアトリエ等の施設や全作

品を東京都に寄付することに決めました。 

西望と井の頭自然文化園の彫刻については、当園が制作

したパンフレットがございます。また、今後彫刻園の展示

等、充実を図ってまいりますので、ぜひ、文化園にお越し

ください。 

 

落語会に参加した。落語の世界はアナロ

グな方法でしか情報を得ることができな

いが、一之輔師匠は Twitter で情報を発

信しており、文化園での寄席のイベントを

知って幸運にも当選することができた。彫

刻に囲まれながら落語を聞けて本当に貴

重な体験だった。有料でも構わないので、

また参加したい。 

このたびは、落語会に関するご意見をお寄せいただき、

誠にありがとうございました。 

一之輔師匠の落語会を開催するにあたり、たくさんの方

が観覧をご希望になることを想定し、事前抽選制とし閉園

後に開催することといたしました。大変多くの方にご応募

いただき、好評のうちに終了させていただくことができま

した。今後も皆さまに楽しんでいただけるようなイベント

の企画に取り組んでまいります。 

 

【井の頭自然文化園】お客様からのご意見・ご要望（2019 年 2 月分） 



 

  

 

■３月に寄せられたご意見・ご要望の件数 

動物や展示に関すること 271 件 

イベントに関すること 19 件 

案内に関すること 149 件 

施設に関すること 54 件 

レストランや売店に関すること 19 件 

その他 15 件 

合 計 344 件 

※園内のご意見箱、メール、ファックス、手紙、電話等で寄せられたもの

の集計です。区分毎の件数については重複を含みます。 

 

 

■主なご意見・ご要望の事例 

ご意見・ご要望 回答・対応等 

ジャイアントパンダの待機列で車イ

スの外国人が後列に行ってしまったの

を見た。2 列観覧の看板等に英語やイラ

ストを追加して外国人にもわかるよう

にしてほしい。 

このたびは、貴重なご意見をいただき誠にありがとう

ございます。 

ジャイアントパンダ観覧について、車イスの方へのご

案内を含めた各ご案内用のプラカードには、英語等の多

言語対応をしておりますが、警備員が持参していなかっ

た可能性がございます。今後はそのようなことがないよ

う指導いたしました。 

これからも、外国人のお客様にもご不便をおかけしな

いよう、園内表示について検討してまいります。 

先日の「野生動物の保全に向けて」講

演会に参加し、大変有意義な時間を過ご

すことができた。特に楠田先生、西原先

生のお話しはかなり衝撃を受けた。この

ような話は大勢の人に聞いて欲しいと

思った。今回は基金の報告会だったが、

普通に講演会として定期的に開いてほ

しい。 

このたびは、東京動物園協会野生生物保全基金の報告

講演会についてのご意見をいただき、誠にありがとうご

ざいます。 

上野動物園を管理運営している東京動物園協会は、設

立趣旨のひとつである「人と動物の共存への貢献」を推

進するために当基金を設置し、野生生物保全活動に尽力

される方々の支援を目的として助成金交付事業を実施

するとともに、助成対象活動および基金事業そのものに

ついて広く知っていただくために毎年報告講演会を開

催しております。当基金の講演会以外にも、上野動物園

をはじめとした都立動物園・水族園では、さまざまな講

演会等を行い、野生生物保全についての普及啓発に努め

ておりますので、ぜひご参加ください。 

  

【恩賜上野動物園】お客様からのご意見・ご要望（2019 年３月分） 



 

 

 

■3 月に寄せられたご意見・ご要望の件数 

動物や展示に関すること 35 件 

イベントに関すること 8 件 

案内に関すること 4 件 

施設に関すること 10 件 

レストランや売店に関すること 2 件 

シャトルバスに関すること 0 件 

その他 2 件 

合 計 48 件 

※園内のご意見箱、メール、ファックス、手紙、電話等で寄せられたもの

の集計です。区分毎の件数については重複を含みます。 

 

 

■主なご意見・ご要望の事例 

ご意見・ご要望 回答・対応等 

事前にホームページで園内マップをダウンロ

ードするなどして、来園前から楽しみにしてい

た。息子はモルモットのふれあいへの参加を希

望していたが、ホームページに整理券を配って

いるという情報が載っていなかったため、参加

することができなかった。オランウータンのス

カイウォークも再開したという情報のみだっ

た。大切な情報はホームページに掲載してほし

い。 

このたびは、ホームページ「東京ズーネット」に

ついて貴重なご意見をいただき、ありがとうござい

ます。 

モルモットの整理券配布やオランウータンのスカ

イウォークの実施予定につきましては、ホームペー

ジに掲載をしております（https://www.tokyo-

zoo.net/zoo/tama/event.html）が、今回ご覧いた

だいたにも拘らず、ページを見つけることができな

かったという状況を踏まえ、今後はわかりやすいホ

ームページ作りについて検討してまいります。 

サーバルの赤ちゃん展示の時間をずらせませ

んか。平日にしか来られず、ガイドツアーにも

参加したいんです。 

サーバル親子は 4 月 7 日までは 13：45 から

15：00 までの公開でしたが、子供も成長し、また

気温も上がってきたことから、4月 8 日から展示時

間を１３：４５から１６：１５までに変更いたしま

した。 

なお、ガイドツアーは毎週月曜日と土曜日の 11：

00 と 14：00 に実施しております。 

今後とも多摩動物公園をよろしくお願いいたしま

す。 

 

 

【多摩動物公園】お客様からのご意見・ご要望（2019 年 3 月分） 

https://www.tokyo-zoo.net/zoo/tama/event.html
https://www.tokyo-zoo.net/zoo/tama/event.html


 

 

 

 

■3 月に寄せられたご意見・ご要望の件数 

動物や展示に関すること 37 件 

イベントに関すること 14 件 

案内に関すること 4 件 

施設に関すること 1 件 

レストランや売店に関すること 4 件 

その他 33 件 

合 計 93 件 

※園内のご意見箱、メール、ファックス、手紙、電話等で寄せられたもの

の集計です。区分毎の件数については重複を含みます。 

 

 

■主なご意見・ご要望の事例 

ご意見・ご要望 回答・対応等 

ゴミのポイ捨ては反対である。ボランティア

でゴミを拾ったりすることで、東京の海もきれ

いになってほしい。 

このたびは、貴重なご意見をいただき、誠にあり

がとうございます。 

海洋ゴミ問題につきましては、当園でも深刻な問

題と受け止めております。3/16 には東京都環境公

社と共催で「スポ GOMI 大会 in 葛西」を開催し、

海洋プラスティック問題についてのレクチャーを行

いました。今後も、この問題について皆さまにご理

解いただくため、展示やイベント等の実施を検討し

てまいります。 

深海の水槽（タカアシガニ、キンメダイ）にて

外国人がフラッシュ、ライトをあてて撮影して

いた。注意勧告おしらせシール等を設置して、

魚類保護をしてほしい。 

このたびは、フラッシュ使用についてのご意見を

お寄せいただき、誠にありがとうございました。 

フラッシュ禁止等の案内設置について検討すると

ともに、巡回する警備員によるお声掛けの強化をい

たします。 

 

  

【葛西臨海水族園】お客様からのご意見・ご要望（2019 年 3 月分） 



 

 

 

■3 月に寄せられたご意見・ご要望の件数 

動物や展示に関すること 100 件 

イベントに関すること 22 件 

案内に関すること 3 件 

施設に関すること 8 件 

レストランや売店に関すること 2 件 

その他 9 件 

合 計 121 件 

※園内のご意見箱、メール、ファックス、手紙、電話等で寄せられたもの

の集計です。区分毎の件数については重複を含みます。 

 

 

■主なご意見・ご要望の事例 

ご意見・ご要望 回答・対応等 

16時50分頃から閉園時間前にもかか

わらず、警備員に退園を促され不快な気持

ちになった。 

 

このたびは、ご不快な思いをさせてしまい、大変申し訳

ありませんでした。 

今後はこのようなことのないよう、警備員には閉園時間

前に退園を促すことがないよう、接遇について指導いたし

ました。これからも、皆さまが安心して当園で過ごしてい

ただけるよう、スタッフ全体の接遇力向上に努めてまいり

ますので、今後とも当園をご利用いただけますよう、よろ

しくお願いいたします。 

 

リスまつりに参加してとても楽しかっ

た。 

このたびは、ご来園いただき誠にありがとうございまし

た。 

当園の「リスの小径」のオープン 30 周年を記念し、

3/23・24 に様々なイベントを実施しました。特に、こ

のリスまつりのために作った「いのかしらりす音頭」はお

子さまを中心として大変好評をいただきました。 

これからも、皆さまに楽しんでいただけるイベントを検

討してまいります。 

 

【井の頭自然文化園】お客様からのご意見・ご要望（2019 年 3 月分） 
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